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E5_8A_9B_E6_89_93_E9_c67_475689.htm 江津被列入我市六大

区域性中心城市以来，坚持高起点、高水平、高标准规划城

市，积极实施“北进东延”城市发展战略，着力构筑“一江

两岸”中心大城市框架，并将建成为长江上游区域性中心城

市和宜业宜居的山水园林城市。 最近去过江津城的人大都有

这样的感慨：高楼越来越多，道路越来越宽畅，滨江路越来

越靓丽，城区越来越大⋯⋯ “这是我区大力实施大城市发展

战略的结果。”江津区建委主任崔长勇介绍说，特别是近两

年来，江津城市建设日新月异，城市规模正在扩大，山水园

林特色充分显现。 五年三次调整总体规划 “规划引领城市发

展，规划自身便是一个不断发展的系统工程。”说起规划，

江津区规划局局长李道辉深有感触。他说，从2003年到现在

，才五年时间就三度调整了总体规划。 据介绍，2003年，我

市确立江津发展成为百万城镇人口、50万级城市人口的大城

市后，随即组织修编的总规规划区范围涉及几江、双福的全

部行政区域，德感、支坪、先锋的主要行政区域，建设用地

面积60.7平方公里，城市人口规模67.5万人；随着江津列为六

大区域性中心城市及经济的快速发展，2006年又对总规进行

了局部调整，主要调增了双福组团的城市建设用地指标。今

年，新一届区委、区政府按照统筹城乡综合配套改革试验及

“一小时经济圈”建设等要求，再次修编总规。“这次修编

将为江津城市扩张和统筹城乡发展准备足够的空间，是对历

次总规的重大突破。” 据透露，再次修编后的总规将于年底



完成，其总体目标是把江津建设成为长江上游的区域性中心

大城市和宜业宜居的山水园林城市。出台后，将成为我市首

个区县城乡总规。 把民心工程放在首位 有了好的规划，江津

是怎样进行城市建设的呢？ 近段时间，家住几江镇西城区的

刘大爷几乎天天都在家门口的道路施工现场“监工”，“路

要修通了，这下我逛滨江路方便了。”他脸上露出满意的笑

容。 原来，滨江路西段于2001年建成后，一个个花园小区拔

地而起。但由于种种原因，到2005年，还有7条市政道路及排

水、路灯等设施没有完善，并留下多处断头路，“脏乱差堵

黑”严重影响了市容市貌和入驻市民的生活。刘大爷家距滨

江路直线距离才200来米，却要绕道1公里多才能到达。2006

、2007年，该区把完善西城区基础设施列入“民心工程”，

投资2000多万元建设道路及相关设施。日前，该区下达了要

在明年初全面完成道路、绿化和灯饰建设的死命令。不久，

刘大爷的愿望就要实现了。 “城市建设，民心工程是首位。

”区建委一负责人介绍说，近年来，城市基础设施建设投入

达5亿多元。 城市品质不断提升 近年来，该区提出了由满足

建筑间距要求到严格控制容积率、建筑密度、建筑高度和绿

地率的转变，由满足基本居住需求到追求环境质量的转变等

方面的要求。 比如，为让更多的住户能观赏江景，“东江美

景”小区临江多层房的设计由6层减为5层；水木年华青木苑

小区的建筑面积8万多平方米，就建设了4.38万平米的景观大

道及游泳池、商场等配套设施，并被评为我市第五届区县组

“十佳住宅”小区。 据悉，为进一步提升城市品质，今年又

提出了“把江津建成为宜业宜居的山水园林城市”的目标，

重点突出“江城”、“绿城”的山水园林风貌和深厚的历史



文化底蕴，并将规划建设艾坪山、篆山坪、花果山万亩城市

公园，创建国家级山水园林城市。 城市规模迅速扩张 随着外

环高速、渝泸高速的建设，江津在“一小时经济圈”中区位

优势凸显。加之玖龙纸业等一大批项目的入驻，使江津城市

建设更具底气。 为此，该区提出了实施“北进东延”城市扩

张战略，构筑“一江两岸”主城的城市空间形态。“北进”

拟再建两座城市长江大桥，将长江两岸的几江和德感、双福

连接起来，让城市向北延伸，向重庆主城靠拢。“东延”的

重点是5平方公里的东部新城建设。“一江两岸”即加快构筑

以几江、德感为主的大城市核心区建设。 据该江津区城镇化

办公室负责人介绍，自实施“北进东延”以来，城区以年均

增长1.6平方公里的速度在扩展，到2010年，城区面积将超42

平方公里，人口超过50万。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


